

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 128 (2007)
Heft: 10

Rubrik: La vie des cantons

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Schweizerischer Apitherapie-Verein
Association Suisse d'Apithérapie
Associazione Svizzera d'Apiterapia
www.apitherapie.ch

Journée suisse d'apithérapie

Samedi 10 novembre 2007

Restaurant Kreuz, Belp

Toutes les 15 min. liaison ferroviaire depuis la gare de Berne

Horaire, voir www.kreuz-belp.ch

Séminaire en langue allemande

Durée: 9.15 – 16.00

1. Dr. Med. Theodore Cherbuliez, New York, Président de l'ASA/ SAV
2. Dr. Med. Thomas Rau, Paracelsus Klinik, Lustmühle
3. Prof. Dr. Ulrich Müller, Ziegler Spital, Berne
4. Kathrin Rieder, Elisabeth Schild

Dès 16 h.: Assemblée annuelle de l'ASA / SAV

Pour les membres et ceux qui voudraient adhérer.

Paiement et inscription,

20.10.2007 dernier délai.

Raiffeisen d'Yverdon-les-Bains
(agence Donneloye)

Compte Nr. 49959.52 Association
d'Apithérapie Suisse

Clearing: 80472

Compte de chèque: 10-9374-7

Prix:

Membres ASA /SAV	Non-membres
Fr. 80.- avec repas	Fr. 100.-
Fr. 50.- sans repas	Fr. 70.-

Membre ASA / SAV: oui / non

Repas: oui / non

L'inscription est valable dès réception du paiement.

Inscription lisible s.v.p, par FAX, Poste ou E-Mail à:

VDRB Geschäftsstelle

Ursula Bürge

Oberbad 16

9050 Appenzell

Fax: 071 780 10 51

e-mail: sekretariat@vdrb.ch

FRIBOURG

Goûts et Terroirs à Bulle

Le Salon des Goûts et Terroirs se déroulera du 31 octobre au 4 novembre dans l'immense halle «Gruyère» de Bulle.

Outre les stands de promotions de produits la plupart labellisés venant de toute la Suisse, le salon accueillera cette année les Euro-Toques, gage de plats gourmands finement préparés.

Le miel ne sera bien sûr pas oublié, puisque onze stands sont déjà annoncés, dont nos amis du Tessin.

Le Grand Apier de Suisse, invité d'honneur se fera un plaisir d'animer un stand dévolu à la promotion des miels suisses. L'atelier de dégustation et de découverte sensorielle pour les enfants sera reconduit et ce, avec la complicité de nos Confrères du Bon Pain.

Le vendredi en fin d'après-midi, Jean-Daniel Charrière Dipl. ing. Agr. ETH. donnera une conférence tout public:

Mortalité mystérieuse de colonies d'abeilles : faut-il s'en inquiéter ?

Le samedi 3 novembre, après mise en condition, une trentaine de jurés s'attelleront à la dégustation des différents miels présentés au 5ème concours des miels suisses. Signalons que nos amis suisses alémaniques se prennent aussi au jeu et organisent leur 1er concours dans le cadre de l'Olma 07.

Nous espérons que nombreux seront les apiculteurs qui viendront visiter ce Salon et... pour quoi pas nous dire un petit bonjour.

Le GCO. J-P. Cochard

Foire de Fribourg

Les apiculteurs seront présents à Forum Fribourg du 28 septembre au 07 octobre 2007 dans le cadre de l'exposition en rapport avec l'agriculture. Un stand didactique avec vente de miel accueillera les visiteurs. Les 3 - 4 et 5 octobre les apiculteurs occuperont la

place centrale de l'exposition agricole pour des démonstrations tout public, dégustations de miels et possibilités de s'inscrire pour le prochain cours pour débutants en apiculture.

Fédération Fribourgeoise Apiculture

VALAIS

Cours Apithérapie 2-3-4 nov. 2007 à St. Maurice

Avec la participation de Claudette Raynal (MTC) et Stefan Stangaciu

Programme

**Vendredi 2.11.07: 8h30-12h00
et 13h30-18h30**

Le miel dans les cicatrisations

Ap.-m.: **La propolis** et les autres produits d'abeilles **dans le traitement des maladies infectieuses et des cancers.**

La gelée royale dans le traitement du foie.

Samedi 3.11.07: 8h30-12h00 et 13h30-18h30

matin: **Le pollen** et les autres produits d'abeilles **dans le traitement de l'hypertension.**

Ap.-m.: **Le venin** et les autres produits d'abeilles **dans le traitement des inflammations.**

Le venin et les autres produits d'abeilles **dans le traitement des maladies virales.**

Dimanche 4.11.07 : 8h30-12h00

matin: **Les points d'acupuncture** principaux par rapport aux maladies traitées lors de notre cours, récapitulatif. (Dr. Stangaciu, Mme Raynal).

12h00 remise des certificats de participation discours de clôture.

SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS!

Inscriptions: 0041 (0) 27 776 25 80 ou irofya@hotmail.com

VAUD

120^{ème} anniversaire «des Alpes»

Fondée en 1887, la société d'apiculture des Alpes (VD) a célébré cette



journée commémorative le 19 août 2007 aux Gresalleys sur Caux par un grand beau temps.

Cette fête familiale et récréative à la montagne avait pour but de permettre aux apicultrices et apiculteurs de se retrouver en toute quiétude et toute amitié pour se souvenir du passé et réfléchir à l'avenir.

Invité d'honneur, M. Jean-Claude Rossier, président de la fédération vauvoise d'apiculture, salua les apiculteurs: ses propos insistèrent sur le rôle de la FVA à la tête des sociétés régionales et sur la participation future de celle-ci à la manifestation du centenaire de la FVA en 2008. François Andrey, président de la société amie du Pays-d'Enhaut, souhaita bon vent « aux Alpes » et releva le plaisir des Damounais à être associés à cette journée.

Les membres et membres amis se virent offrir le repas et le verre souvenir qui permit de trinquer lors du traditionnel apéritif, le tout au son d'un orchestre champêtre entraînant.

Lors de l'après-midi, les convives purent consulter des documents d'archives et participer à des activités apicoles en compagnie des vulgarisateurs de la section, MM. Rudi Strahm et Roger Degoumois.

En fin d'après-midi, Louis Grand sortit son cor des alpes et le président sa clarinette pour compléter les excellentes prestations musicales de l'orchestre.

C'est avec de magnifiques nouveaux souvenirs des Alpes que chacun s'en retourna chez soi, regrettant sans doute que le 120^{ème} anniversaire ne se célèbre pas chaque année!!!

Un participant

Chers apiculteurs et apicultrices,

La restitution des formulaires de contrôle d'effectif est fixée au 30 septembre prochain. Les retardataires sont priés de faire le nécessaire dans les plus brefs délais, afin d'éviter toute sanction qui serait prise en cas de non-respect de la législation apicole en vigueur.

Par la même occasion, nous attirons l'attention des nouveaux détenteurs d'abeilles qui doivent s'annoncer sans délai à l'inspecteur cantonal soussigné, tél. N°021/864.56.30, pour recevoir le formulaire précité.

*Avec nos meilleures salutations,
L'inspecteur cantonal des ruchers
P.-A. Bonzon*

Sociétés d'apicultures du Jorat et de la Haute-Broye

Les conditions climatiques et les cultures ayant changé ces dernières années, nos abeilles en ont profité pour nous gratifier d'une excellente récolte en 2007, malgré un été froid et pluvieux. Prenant exemple sur nos chères abeilles, nos deux petites sociétés d'apiculture, Jorat et Haute-Broye (60 membres) ont été très dynamiques.

Durant la saison dans une ambiance amicale, chaleureuse et instructive, quelques dizaines de membres assidus et mordus se sont rencontrés à plusieurs reprises pour échanger leur savoir-faire et partager le verre de l'amitié.

Le dimanche 3 juin, nous nous sommes rencontrés chez Raphaël Monney, à Fiaugères, pour l'extraction de miel. Raphaël qui exploite une centaine de ruches, nous a fait une belle démons-

tration d'une apiculture moderne et rationnelle. Tous les participants ont été émerveillés et intéressés par la démonstration de sa superbe miellerie. Chacun a suivi avec intérêt les explications données par cet apiculteur chevronné et compétent.

Samedi 21 juillet, c'est chez nos amis Marianne et René Ganty, à Maracon, que nous avons assisté au marquage de reines. Ce couple possède 6 ruches Dadant Blatt en très bon état, placées sur leur propriété à l'arrière d'un petit verger.

Ces visites se sont terminées autour d'un agréable et copieux apéritif offert par les maîtres de céans.

Samedi 30 juin, par une des rares belles journées d'été, à 7h45, 25 joyeux lurons quittent Mézières en car, direction Genève. Après un arrêt pause-café au restoroute de la Côte nous nous rendons à Chevrens au « Rucher des Princess », propriété de M. Eric Anselmetti. Cet apiculteur amateur qui exploite une centaine de ruches, par son savoir, pourrait presque devenir professionnel. Après la présentation de son exploitation, sur place nous avons pris l'apéritif et partagé le repas de midi préparé par la famille Anselmetti. Avant de regagner le Jorat, nous avons encore visité avec beaucoup d'intérêt le Centre horticole de Lullier.

Pour clôturer la saison apicole, le samedi 18 août, par une superbe journée, les apiculteurs se sont retrouvés chez moi à Vulliens où je possède une trentaine de ruches. Je leur ai présenté ma manière d'application du Thymo-var dans des ruches Dadant Blatt. Vers

L'INTERSECTION de la Broye VD - FR qui englobe les sections:

Basse-Broye VD, La Broyarde FR, Lucens VD et Moudon VD

ont le plaisir de vous annoncer leur participation au

COMPTOIR BROYARD

qui aura lieu du 9 au 18 novembre 2007 à Payerne.

Heures d'ouverture: samedi à dimanche, 10 h à 22 h et lundi à vendredi, 17 h à 22 h

midi, 40 personnes passent à table pour partager quelques kilos de rôtis à la broche. Après le repas, se déroule une tombola dotée de beaux lots. Tous les participants ont apprécié cette journée sans bourse délier, le tout étant payé par la caisse des sections.

Un grand merci à tous ceux et celles qui ont répondu présents lors de ces journées enrichissantes. Un merci particulier aux familles Monney et Ganty pour leur chaleureux accueil, à Philippe pour l'organisation de la course à Genève, ainsi qu'au couple Georges qui année après année offre de magnifiques lots, peints à la main, pour la tombola.

En ma qualité de Président de la Société d'apiculture du Jorat, je suis fier et reconnaissant de l'intérêt que les apicultrices et apiculteurs suscitent pour leur section et de l'enthousiasme qu'ils ont pour leurs chères abeilles.

Une heure ou deux passées dans un rucher en compagnie d'autres bergers des abeilles apportent beaucoup d'enseignement et de bonheur. On éprouve un regain d'idéal; on songe aux mystères de la ruche et à l'harmonie des lois de la nature. Nous croyons connaître les abeilles et quelques-unes de leurs habitudes. Nous les regardons se hâter de fleurs en fleurs, cette existence nous semble bien simple et pourtant, dès que l'œil s'approche pour comprendre, et voilà que toute la complexité des phénomènes les plus naturels nous est révélée. Cette image pour vous dire combien il est important de se ressourcer, de se rencontrer pour échanger ses connaissances et partager un moment privilégié entre apiculteurs prêts à s'investir pour l'amour et le bien-être des abeilles.

Cherpillod B.

